



Kantonsratsbeschluss

betreffend Freigabe eines Objektkredits für das Projekt «KS P, Knoten Blatt-Hinterburgmühle, Gemeinde Neuheim»

Bericht und Antrag der Staatswirtschaftskommission
vom 31. Januar 2024

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Die Staatswirtschaftskommission (Stawiko) hat die Vorlage Nr. 3594.2 - 17378 am 31. Januar 2024 beraten. Zwei Stawiko-Mitglieder sind auch Mitglieder der vorberatenden Kommission für Tiefbau und Gewässer. Finanzdirektor Heinz Tännler vertrat die Meinung des Regierungsrats. Das Protokoll führte Peter Berchtold, Sekretär der Stawiko. Wir gliedern unseren Bericht wie folgt:

1. Ausgangslage
2. Eintretensdebatte
3. Detailberatung
4. Schlussabstimmung
5. Anträge

1. Ausgangslage

Die Edlibachstrasse (KS P) benötigt auf einem etwa 790 m langen Abschnitt vom Knoten Blatt-Hinterburgmühle umfassende Sanierungsmassnahmen. Ein Portal im Gebiet Hinterburgmühle soll den Ortseingang besser erkennbar machen. Gleichzeitig ist die Schaffung eines Radstreifens bergwärts geplant, um die Verkehrssicherheit verbessern. Der Einbau eines lärmarmen Deckbelags ist vorgesehen und die Erneuerung der Strassenabwasserleitung dient auch dem Hochwasserschutz.

Die Gesamtkosten belaufen sich auf 4,5 Millionen Franken zulasten des Strassenbauprogramms 2023–2030. Die Bauarbeiten sollen im Frühling 2025 beginnen und voraussichtlich elf Monate dauern.

Die Kommission für Tiefbau und Gewässer ist einstimmig auf die Vorlage eingetreten. Sie folgt dem Antrag des Regierungsrats und stimmte in der Schlussabstimmung der Vorlage einstimmig ohne Enthaltungen zu.

2. Eintretensdebatte

- Die Stawiko ist stillschweigend auf die Vorlage eingetreten.

3. Detailberatung

§ 1 Abs. 1

Es wird der Antrag gestellt, auf das Eingangsportal zu verzichten. Der entsprechende Kostenanteil werde zwar im Bericht und Antrag des Regierungsrats vom 11. Juli 2023 nicht separat ausgewiesen, es gehe aber wahrscheinlich um einen wesentlichen Betrag. Der Verkehrsfluss solle nicht mit einer solchen Baute behindert werden. Zudem ginge damit Landwirtschaftsland verloren. Der zu kürzende Betrag müsste abgeklärt werden.

Dem wird entgegengehalten, dass die Kommission für Tiefbau und Gewässer dem Projekt zugestimmt habe. Wie im Bericht und Antrag des Regierungsrats vom 11. Juli 2023 ausgeführt, unterstütze das Eingangsportal die Einhaltung der Geschwindigkeit und trage somit zur Verbesserung der Einfahrtsituation beziehungsweise der Verkehrssicherheit bei.

→ Die Stawiko stimmt mit 4 zu 3 Stimmen gegen den Antrag, auf das Eingangsportal zu verzichten.

4. Schlussabstimmung

Die Stawiko beschliesst mit 7 Ja- zu 0 Nein-Stimmen der Vorlage Nr. 3594.2 - 17378 zuzustimmen.

5. Anträge

Gestützt auf die vorstehenden Ausführungen beantragt Ihnen die Stawiko, auf die Vorlage Nr. 3594.4 - 17378 einzutreten und ihr zuzustimmen.

Edlibach, 31. Januar 2024

Mit vorzüglicher Hochachtung
Im Namen der Staatswirtschaftskommission

Der Präsident: Tom Magnusson